

## **Historique et évolution de MeBro/Asbl**

L'ONG Médecins de Brousse a été créée en 2017 pour défendre les intérêts des médecins qui travaillent dans les zones appelées « brousses » et pour agir afin d'améliorer la qualité des soins offerts aux populations vivant dans ces zones. Elle a fonctionné pendant 3 ans sous le nom de COMEK (Conférence des Médecins du Kwilu) parce que la province du Kwilu a été choisie comme province pilote.

En effet, le terme médecine de brousse existe depuis l'époque coloniale. En RDC, longtemps oubliée, le collectif de médecins travaillant dans la province du Kwilu a alors décidé en 2017, de créer une plateforme d'échange, de débat et de partage d'expérience afin d'assurer la formation continue. C'est alors que se tiendra la première édition de la Conférence des Médecins du Kwilu (COMEK 1) qui s'est tenue dans la ville de Kikwit, le 27 janvier, sous le thème « médecine aujourd'hui et demain dans le Kwilu ». Ce fut un succès avec une forte participation de médecins, de pharmaciens et autres professionnels de la santé de la région.



Après la première édition, le comité organisateur (fondateurs de MeBro/Asbl) ont fait le plaidoyer auprès du Conseil National de l'Ordre des Médecins (CNOM), au près du Professeur Jean Jacques Muyembe et au près du président de l'Assemblée Nationale en la personne de l'honorable Aubin Minaku afin optimiser l'organisation de la deuxième édition et d'ouvrir la conférence aux personnes ressources et aux participants venant d'autres provinces que celle du Kwilu.

Tenue du 09 au 10 Février 2018 à Kikwit, cette deuxième édition fut également une grande réussite et a connu la participation de plusieurs personnalités prestigieuses notamment le président du CNOM, le ministre provincial de la santé, le Chef de Division Provinciale de la Santé, les professeurs Jean Jacques MUYEMBE, Steve AHUKA, Sheilla MAKIALA, Dieudonné MUMBA, Hyppolite SITUAKIBANZA et tant d'autres Scientifiques.

Compte tenu de la participation d'un public cosmopolite, le président du CNOM, le Dr Berthier NSADI avait demandé que la dénomination de la structure change et devienne la Conférence des Médecins au Kwilu.

Plusieurs recommandations sortiront de ces assises parmi lesquelles nous notons la fermeture et la fusion des facultés de médecines, la réalisation des travaux de terrain par les spécialistes venant d'ailleurs. Chaque édition devant ainsi comporter deux phases : une phase de la conférence et une phase de terrain.



COMEK 2 s'est tenue à Kikwit afin de galvaniser les acquis de la première édition et fut sanctionnée par les brevets de participation. A l'issue de celle-ci, une troisième édition fut programmée et réalisée à Bandundu-ville. Question d'évaluer la force de l'édifice en dehors de la première zone.

Avant la tenue de la troisième édition, une mission de prospection et une campagne de prise en charge médicale gratuite fut organisée à l'Hôpital Général de Référence de Bandundu du 17 au 22 septembre 2018 afin de mobiliser et entraîner les médecins de ce coin à l'organisation de tels événements. La campagne médicale a porté sur la prise en charge des maladies gynécologiques et pédiatriques. Un pédiatre de l'université de Kisangani et un gynécologue de l'Université de Kinshasa fut ainsi dépêchés sur place.

Au bout d'une semaine de consultation, 380 femmes et 153 enfants furent examinés et pris en charge par l'équipe médicale COMEK – DPS à Bandundu-ville.



Cette campagne médicale nous a permis de se faire une idée, en même temps, sur le besoin de la population en matière de soin de santé et sur la capacité d'organiser une conférence par des médecins de cette contrée.

Ce ainsi que sera organisée la troisième édition de la COMEK quatre mois après la campagne médicale, soit du 08 au 09 Février 2019. Cette troisième édition fut également une réussite comme les éditions précédentes.



Après la tenue de la troisième édition de la COMEK, une campagne de prise en charge gynécologique sera organisée du 1<sup>er</sup> au 17 juillet 2019 à l'Hôpital Général de Référence d'Idiofa où plus de 400 femmes seront gratuitement prise en charge grâce à l'appui logistique de la DPS Kwilu et du PNSR/Kwilu. Cette campagne a été couplée à l'étude sur la prévalence des IST/VIH chez les professionnels du sexe à Kikwit et à Idiofa.



Forte de ses trois éditions réussies et de ses deux campagnes de prise en charge médicale, la COMEK a entamé, à la fin de l'année 2019, sa migration vers une structure nationale légalisée qui n'est rien d'autre que l'ONG Médecins de Brousse. C'est ainsi qu'une série d'ateliers sera organisée pour rédiger et légaliser les statuts et le règlement d'ordre intérieur de l'ONG. Ces ateliers ont été organisés grâce à l'appui de l'honorable Aubin Minaku et du professeur Jean Jacques Muyembe lors des assises de Macampagne.